

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Mahón, martes 22 de Enero 1901.

N.º 5.875

Año 21.

Don Ramón Menéndez, mé-
dico cirujano ofrece sus servicios al público.

Consultas médico-quirúrgica de 11
á 12. Calle Gracia n.º 17.

SECCION POLITICA

Todos de acuerdo

Más vale tarde que nunca.

Desde que volví del extranjero, cuatro años há, no he cesado de señalar el peligro constante, la espantosa invasión de un clericalismo español que nos ha hecho retroceder un siglo. He sido objeto de todos los ataques é injurias por parte de los periódicos neos; se me oía y se me miraba como aún radical furioso; se me rechazaban, como puedo probarlo, en casi todos los periódicos los artículos, cuentos ó trabajos de diversa índole en que atacaba de frente al jesuitismo imperante, á esa falsa representación de la religión sincera y de la Iglesia, representada hoy en España en la nube que ha caído sobre esta infeliz nación para subyugar las conciencias, quedarse con el dinero de la gente, secuestrar á las hijas de familia, llenando los conventos de señoritas y de dotes, y fanatizando al pueblo.

Todo esto, que he sostenido luchando con mil dificultades y siguiendo el programa de toda mi vida, parecía exagerado, violento, de mal gusto, como suelen decir los neos cuando les conviene.

Y gracias á la boda de la princesa de Asturias, hemos venido á estar todos de acuerdo. Ya no soy yo, son hombres monárquicos, como Romero Robledo y Canalejas, los que lo repiten; son los mismos periódicos los que me cerraban las puertas, los que lo reconocen. En el Parlamento, como en la Prensa, se repite aquello mismo. Estamos invadidos; hay que combatir al enemigo, que empezó su campaña en las aldeas y la acaba victorioso en los palacios.

Esta es la voz general; así

hablan hoy todos los liberales, como hablábamos antes tres ó cuatro españoles: Nakers, Rodrigo Soriano, Lozano, Bonafoux ¡Gracias á Dios, y bendito sea el acontecimiento que lo ha motivado, porque de la discusión de tal suceso ha surgido la luz que á todos nos alumbró! El suceso es lo de menos, y había de realizarse; eso ya lo teníamos descontado. Lo que importa es que desde hace quince días la nación queda dividida en liberales y neos. Ahora es cuando comienza la verdadera batalla, batalla que acabará fatalmente en serlo de veras, porque no es posible que haya en Europa una nación, «única», viviendo la vida de hace dos siglos, empeñada en el aislamiento del mundo moderno y en que la gobiernen los elementos más reaccionarios.

La marcha del progreso humano no puede detenerla nadie, y no puede ser nuestro país el solo que pretenda marchar hacia atrás. Por más que el neísmo, el fanatismo, la reacción imperante no es el país. Podrá estar «clorofórmizado», como decía Sol y Ortega; pero muerto no está.

Ni siquiera hay derecho en esta España á ser creyente y cristiano. Yo respeto el ateísmo de mis amigos y colegas, y tengo derecho á que ellos respeten mi creencia en Dios. Dígolo porque no parezca negación de toda idea religiosa lo que digo. Romero Robledo y Canalejas han dicho en las Cortes hace cuatro días lo que vengo sosteniendo hace tantos años; que no hay que confundir el «fanatismo» con la religión, ni hay que consentir, enfrente del clero secular, único representante de la Iglesia, las congregaciones y la frailería, que acabarán por exasperar un día á las masas, hartas de verse explotadas.

No es posible que las poblaciones liberales estén bloqueadas por cordones de conventos. Mil doscientos conventos en Cataluña; 77 rodeando á Madrid de gente ociosa, ejerciendo industrias sin pagar la contribución, y,

en cambio, el cura de aldea viviendo miserablemente, las sociedades obreras perseguidas, los predicadores de las Ordenes lanzando anatemas desde el púlpito contra todo lo que es liberal, y las parroquias olvidadas porque el dinero se lo llevan los conventos. No es combatir la religión hablar así, sino defenderla. No queremos intrusos ni explotadores, queremos vivir como vive el resto del mundo; no podemos estacionarnos ni reproducir, á principios del siglo XX, la España de Carlos II.

El banquete dado por los periodistas liberales y demócratas á Canalejas es el principio de una campaña que ha de ser muy dura, muy peligrosa, muy ocasionada á luchas, persecuciones y rigores. No importa. Ha sonado la hora de deslindar los campos y de que el país liberal decida de su suerte.

EUSEBIO BLASCO.

(«La Patria»).

SECCION DE NOTICIAS

Carta de la Habana

En mi anterior carta fecha 17 del corriente refería lo sucedido en la última sesión del Ayuntamiento, en la cual resultó que un señor concejal llamado Mosquera, dijo, que al votar en la última asamblea celebrada, por uno ú otro proyecto de alcantarillado, dió su voto favorable al de Dady y C.ª y en el acta aparecía favorable al de ingenieros; y como salió éste aprobado por 11 votos contra 10, descontando su voto y sumándolo al otro, resultaba triunfante el proyecto Dady, rechazado el día antes por la Corporación.

«Plancha» la llaman muchos á esta figura, pero yo la llamo «chocolate» por lo que huele á cacao. Y cuando ya dábamos todos por aceptados los planos Dady, nos sorprende la «Gaceta» con un decreto del alcalde general Rodríguez, fecha 22 del corriente, diciendo que, usando de la facultad que le concede el artículo 1677, párrafo 38, inciso 28 de la ley municipal vigente, deja en suspenso el acuerdo del Ayuntamiento en que aprobaba los planos de Dady, por «improcedentes y porque lesionan intereses generales, no reconociendo por lo tanto á la Sociedad Dady y C.ª el derecho de tanteo, ni el de concurrir á la subasta sin fianza previa,

ni indemnización, caso de no serles adjudicado el remate.

Tenemos, pues, que nuestro ex-popular y fuéste alcalde se coloca también en este asunto al lado de la Intervención; que una vez más se declara autoritaria en contra de los intereses comunales, administrando á su antojo con verdadera dictadura militar. Es natural que así sea, y á este estado de cosas se amolda también el insigne D.º Alejandro. Los moñidores yankees siguen ordeñando la vaca cubana á su antojo; por ahora está gorda aún y tiene abundante leche.

En estos días debe llegar de México, la compañía de ópera que cantará en el gran teatro de Tacón. La prensa de aquella capital hace grandes elogios de los principales artistas, que son algunos de verdadero mérito: débata con Aida y nos darán á conocer también algunas de las óperas nuevas que aun no se han cantado en la Habana. El abono está cubierto todo; pues aunque escape el dinero en los bolsillos, sobra para los teatros.

Hasta ahora ha hecho las delicias del público habanero la Compañía infantil española que dirige el Sr. Jiménez. Han actuado los lilliputienses artistas una buena temporada en el teatro Páiret, habiendo cosechado buenos aplausos y muchos reales, los llegos eran diarios.

Como no soy partidario, ni tolerante tampoco, de que se exploten esas pobres criaturas funcionando de artistas, vago punto final, para que no sea mi crítica demasiado severa.

La Compañía sigue una «tournee» por la isla y después irá á México.

En Albués siempre lo mismo: el género chico es el que priva y el que la gente de este país gusta más; así parece, porque en el teatro de los ventiladores siempre hay llenos ó buenas entradas, á pesar de repetirse las mismas piezas y con los mismos artistas; salvo el cambio de una que otra triple, cuyo debut se anuncia con bombos y platillos con tres meses de anticipación.

En los teatros Lara y Cuba, siguen también la costumbre antigua de cantar y bailar flamenco, guarachas y puntos cubanos; también acude mucha gente por su baratura y buenos artistas.

Hemos pasado la Noche Buena sin nada extraordinario y mucha tranquilidad, sin que por esto se haya dejado la costumbre de celebrarla con cenas, bailes y demás diversiones.

Deseando para los lectores de su diario un buen fin de año y mejor principio del entrante, se despide por hoy

El corresponsal.

22 diciembre de 1900.

En honor de los héroes de Sarriá

El domingo 13, á las nueve de la mañana, se reunieron gran número de republicanos en el Centro de Fusi6n Republicana, rambla de Canalejas, 11, principal, dirigiéndose luego al Cementerio de Sarriá, al objeto de colocar una corona en la tumba de los que el 11 de enero de 1874 murieron heroicamente defendiendo la igualdad republicana.

En Sarriá esperaban á la comitiva numerosos obreros que se unieron á ella.

Una vez en el Cementerio, pronunció sentidas frases alusivas al acto los Sres. Palet y Pic, disolviéndose la manifestación en medio del mayor orden.

En la comitiva figuraban distinguidas personas del partido republicano, entre ellas los Sres. Coroninas, Serracant y Selva, los señores de la comisi6n Rich, Feliu, Galvet y Casellas, quien llevaba además la representaci6n de Valldcarca; los Sres. Olivé, Ventura, Roviralta, Casadejust, Palet, Salat Camps, Farratés, Serracant, Selva, Rius y Gaudier, que llevaban respectivamente las representaciones de Sabadell, San Andrés, Cornellá, Rubí, Gracia, Caldes de Montny, Berga, Vilafranca y de la Asociaci6n escolar republicana.

Terminado el acto varios de los que concurren á su celebraci6n, almorzaron en el Hotel Parque de la Montaña cambiando impresiones los reünidos respecto al estado del partido republicano. A los poétras brindaron varios, entre ellos los Sres. Pichu, Rius, Serracant, Sala, Casellas, Palet, Ardi, Miguel, Serracant y Coroninas, todos con verdadero calor haciendo votos por la uni6n de los republicanos, indispensables hoy para salvar el país á la oligarquía que avanza amenazando acabar con la libertad y la democracia. «No volvamos la vista atrás», dijo uno de los oradores, «vivamos el pasado, ó sea la historia de nuestras divisiones, para aprender únicamente de los errores que los son comunes y cuya defensa reclama la uni6n de todos los comprometidos. Hay que luchar, proseguir el orador, hay que presentar batalla, ó aceptar la X para ello, de lo contrario todos los republicanos perdemos, porque la pelea será dura, quizá sangrienta, y vencerán los que creen en la democracia y en la república, si resueltos se agrupan con la energíay resoluci6n que engendran las victorias.»

Grandes aplausos respondieron á estas palabras que hicieron suyas todas las gentes. A las cuatro terminó el almuerzo.

La comunicaci6n con Marte

La opini6n de un astr6nomo inglés.— La imposibilidad de comunicar.— M. Nicolás Tesla, confiado.— El distinguido sabio británico sir Robert Ball ha dado en el Instituto real una conferencia muy notable sobre las comunicaciones eventuales entre Marte y la Tierra.

El honorable astr6nomo se ha mostrado sumamente pesimista en lo que respecta á la posibilidad de semejante comunicaci6n.

El planeta Marte, dijo, no se ha aproximado jamás á menos de 35 mi-

llones de millas de la Tierra ó sea 150 veces de esta á la Luna.

Un edificio, aunque sea como la torre Eiffel, sería completamente invisible en la superficie de Marte, aun cuando se observase el planeta con el mejor y mas poderoso telescopio del mundo. Una torre 50 veces mas alta que la de Eiffel, sería apenas notable como una pequeña mancha sobre el planeta.

Los humoristas se han entretenido en suponer que para atraer la atenci6n de la tierra que los habitantes de Marte agitaban banderas, abieios.

No se han hecho cargo de que, en este caso, sería preciso que agitasen una bandera de 400 kilómetros de largo y 500 de ancho—tanto como la superficie de Irlanda—con un asta de 400 kilómetros de alto, cuyo manejo creó algo difícil.

En cuanto á creer que por medio de la telegrafía sin hilos se llegaría á hablar con Marte, sir Robert Ball, lo rechaza en absoluto, y jura que el «Ah! de Marte! Ah! de Marte!» es una broma y que nunca esta exclamaci6n será proferida por ninguna boca humana sobre la tierra.

En frente de esta opini6n de un gran sabio inglés, cuya palabra está autorizada del lado acá del Estrecho, hay que poner la de M. Nicolás Tesla, tan respetado al otro lado del Atlántico y que como se sabe hace ocho días tiene los auditores pegados á los oídos.

Es falso, dijo M. Tesla, que sean las influencias atmosféricas las que he utilizado para querer entrar en comunicaci6n con Marte. No tengo la menor duda al juzgar según mis experiencias y mis cálculos, que un oscilador eléctrico bien construido puede transmitir una cantidad de energía suficiente hasta Marte.

Se cree que hace falta un acumulador gigantesco es un error. Lo que es preciso es poder imprimir una sacudida energética en el otro planeta; pero esta sacudida no tiene necesidad de prolongarse un cuarto de hora, basta un segundo. Creer que produciré esta sacudida: mi oscilador que tiene una fuerza de cinco millones de caballos, será bastante.

Dentro de poco, comunicaremos con Marte.

Otro mensaje del planeta Marte

Con motivo del reciente fenómeno observado en el planeta Marte por el astr6nomo Mr. Douglass, algunos periódicos recuerdan el Mensaje exacto—que en su tiempo tuvo tanta resonancia como el actual, supuesto Mensaje luminoso—que recibió Mr. Jeremiah Macdonald.

Hace unos tres años, este señor, astr6nomo como Mr. Douglass y no menos yanqui que él, se encaminaba hacia su casa á la una de la madrugada, en una noche sin luna, describiendo al andar caprichosas curvas reveladoras del mal estado de la vía pública y de las excelencias del «whisky» americano, cuando bruscamente experimentó un gran sobresalto.

Un rayo de luz deslumbradora acababa de rasgar las tinieblas nocturnas, en tanto que un proyectil, cayendo á sus piés, se hundía en el suelo con horrisono estrépito y levantando densa polvareda.

Sin escuchar más consejos que los de su propio valor, nuestro yanqui se dedicó inmediatamente á escarbar el

piso con las uñas y con su navaja, con tanto éxito, que no tardó en extraer una masa metálica blanquecina, que parecía haber sido fundida y vitrificada bajo la influencia de una altísima temperatura.

Cuando aquella se enfrió, Jeremiah Macdonald, creyó ver en su superficie signos regulares que ofrecían el aspecto de caracteres de escritura, de una escritura desconocida, por su puesto.

Dá allí á suponer que se trataba de un Mensaje celestial, no había más que leerlo, y nuestro buen Jeremiah no vaciló en darle. Es más; declaró á cuantos quisieron oírle, y aun á algunos que no lo quisieron, que el Mensaje susodicho procedía de Marte, cuyos habitantes, cuando no se entretenían en encender y apagar los faros del cielo alumbrado, se distraían en sus ratos de ocio en corresponder á cañonazo limpio con sus vecinos interplanetarios.

Ya no quedaba más tarea que la de descifrar el jeroglífico, y á ello empezó á dedicarse Jeremiah Macdonald con la actividad que constituía el signo distintivo de su carácter.

Indudablemente la faena era árdua, toda vez que desde aquella época no se han vuelto á tener noticias ni del nombre ni del Mensaje celestial.

La curaci6n de la vejez

Nueva York 9.

Segue aumentando la notable mejoría iniciada en el estado general de los dos viejos sometidos á las inyecciones de glicerofosfato de sodio, según el tratamiento del Dr. Berman.

Ambos viejos no habian podido salir á la calle desde julio de 1900 y ayer salieron á dar un corto paseo, acompañados del Dr. Berman. Siguen quejándose, aunque menos que en los días anteriores, de fuertes dolores en las articulaciones de los miembros. No sufren abscesos algunos durante las inyecciones, sin que hasta ahora se haya presentado ningún sintoma desfavorable.

Uno de los viejos, que padecía fuertes y largos insomnios, ha dormido ayer nueve horas seguidas y comió en dichotía la misma cantidad de alimentos que según él ha confesado, comía antes en una semana. Además ha declarado que se encuentra mucho mejor y que tiene muchas esperanzas de recobrar las fuerzas y la salud.

Según comunican de Washington, el congresista Mr. O'Rourke, que desde el día 1.º del corriente habia sufrido ocho hemorragias fuertísimas, encontrándose en el último grado de debilidad y como recurso supremo desesperado, fué sometido ayer al tratamiento salino, análogo al del Berman para la curaci6n de la vejez, habiendo mejorado notablemente el enfermo desde que se le suministraron las inyecciones salinas.

El Sol se va

En tanto que los sabios de todos los países se ingenian para hallar el modo de establecer comunicaciones regulares con los «martenses», un astr6nomo inglés que, dejando á un lado planetas de poco más ó menos, se dedica exclusivamente al estudio del sol acaba de dar en Londres una conferencia sensacional, anunciando que el astro rey se agota y empequeñece gradual y sensiblemente.

La contracci6n del diámetro solar, según sir Robert Hall, es de veintitres centímetros diarios, y, por con-

siguiente, de ocho kilómetros por siglo.

Desde Virgilio hasta los presentes tiempos el diámetro del sol ha disminuido en ochenta kilómetros, y dentro de ocho mil seiscientos años, será una mitad de lo que es actualmente.

Sir Robert Hall llega á pronosticar que, andando el tiempo, el sol desaparecerá totalmente de nuestro sistema planetario.

Desgraciadamente, no seremos nosotros los que presenciemos el fenómeno.

TELEGRAMAS

París 10.

El periódico ruso «Novoie Uremia» hace constar las dificultades con que ha de luchar la Gran Bretaña para responder á las reiteradas instancias de envío de refuerzos al Africa del Sur. Uno ó dos batallones de infantería y alguna fuerza de caballería es cuanto puede enviar la metrópoli. Habrán, pues, de prepararse con tiempo nuevos contingentes; pero las necesidades son del momento y aquellos pueden llegar tarde.

París 10.

El periódico de Basilea, «Allgemeine Schweizer Zeitung», inserta una carta de una señora, pidiendo á todas las mujeres suizas que dirijan un mensaje á la Reina Victoria y lo se limiten como hasta ahora á arbitrar recursos materiales para los heridos. En dicha carta se repiten las célebres frases de un político que «no estalla una guerra ni se comete una injusticia en el mundo de que no sean responsables las mujeres, no por suscitárlas, sino por no haberse bido impedirlas».

El llamamiento de la dama suiza es tan elocuente como sentido.

París 10.

A juzgar por las noticias que se reciben de Londres no resulta comprobado el rumor de que el gobierno inglés se muestre dispuesto á hacer concesiones á los boers, para conseguir la paz. Por el contrario, el gabinete de Londres se propone proseguir la guerra con la mayor energía, en la esperanza de que antes de cuatro meses, el enemigo por falta de municiones, no tendrá más remedio que someterse.

Se trata además de variar el sistema de guerra y sacar partido de la animosidad de que son objeto los boers por parte de los negros, concediendo á estos ventajas de que no disfrutaban durante la dominaci6n holandesa.

Marsella 10.

Continúa el mar muy agitado.

A pesar de esto, han salido de este puerto el cruzero «Galilea» y el remolcador «Trabajo», llegando á las nueve de la mañana á la vista del Cabo Faraman, con objeto de socorrer al vapor correo «Rusia» que continúa encallado en los bajos y fuertemente combatido por el oleaje.

Hán llegado además otros dos buques para tomar parte en el salvamento.

Siguen las tentativas para conseguirlo, no obstante el mal estado de la tripulaci6n y pasajeros que continúan á bordo.

Ha llegado á este puerto procedente de la Habana el vapor «Cata-

luña», de la Compañía Trasatlántica española.

Suez 11. Ha salido de este puerto para Port Said el vapor «Buenos Aires» de la Compañía Trasatlántica.

Londres 11. Un telegrama de Shangai fechado anoche y recibido esta madrugada anuncia que han surgido nuevas dificultades en las negociaciones para la paz de China.

La Corte ha teleografiado a Linkun-Y y Tchant Cni Hung previniéndoles que se pongan inmediatamente en camino para Pekin, para ver si consiguen modificar las condiciones de la paz, con las cuales no está conforme ahora el gobierno chino.

París 11. El corresponsal de la «Independencia belga» en San Petersburgo telegrafía a este periódico que los ataques de la prensa rusa especialmente a «Novoje Uremia» y el «Svet» contra el gobierno francés y en particular contra el general André carecen de la importancia que se les pudiera atribuir, por ser ambos periódicos ultra conservadores y antisemitas declarados y servir exclusivamente los intereses de sus lectores. Dichos ataques en nada se relacionan con la actitud del gobierno de Rusia, el cual ni directa ni indirectamente inspira trabajos periodísticos, ni acudiría nunca a la intervención de la prensa para decir a otro gobierno que juzgara pertinente.

París 11. El proyecto de cesión de las Antillas danamarkesas a los Estados Unidos ha encontrado tal oposición en la corte y el pueblo de Dinamarca que se considera abandonado.

22.687 vírgenes

Así como en bruma mantenemos los españoles el siguiente ejército religioso: 9 arzobispos, 46 obispos, 543 dignidades, 1.239 canónigos, 692 racioneros, 172 racioneros módicos (no sabemos lo que hacen módicamente), 20 veinteros (que cobrarán lo menos veinte veces más que veinte obreros) 16.931 curas párrocos, 23.698 beneficiados, 5.471 tenientes de cura, 10.876 sacristanes, 5.532 acólitos, 13.224 capellanes patrimoniales, 5.774 ordenados de menores, 37.363 frailes profesos, 2.290 novicios, 7.862 legos, 151 sacerdotes congregantes, 20.552 monjas, 1.005 novicias y 1.130 beatas.

Este capítulo de las religiosas merece especial atención. Tenemos 20.552 monjas, 1.005 novicias y 1.130 beatas.

Total vírgenes, 22.687

Suponiendo que la mitad únicamente de estas virginidades estén en situación de poder dar hijos al mundo, tenemos 11.343, que a un hijo por año, darían un contingente más que regular al aumento de la población.

Con el estúpido y criminal fanatismo que considera la maternidad como un pecado é impulsa a las jóvenes sencillas a enterrarse en un convento ediendo el mundo y la familia, á donde vamos es á la lenta despoblación de España como en tiempos de Carlos II.

(Unión Republicana.)

MAHÓN

Casino Unión Republicana Sección Recreativa

El jueves 24 del corriente tendrá lugar en este casino una función dramática con el carácter de extraordinaria, por ser fuera de abono, dedicada á beneficio de la distinguida actriz D.^a Elisa Garrigós, poniéndose en escena la comedia en tres actos de Eusebio Blasco:

La Rosa Amarilla

A las 21 en punto.

NOTA. Los socios abonados á localidades las tendrán reservadas para esta función, si antes de las 12 del día en que se celebre, no han dado aviso en la Conserjería del casino, que renuncian á ocuparlas.

La Comisión.

En el día de hoy se ha constituido el depósito de 500 pesetas con que el Ayuntamiento acordó dotar al primer niño ó niña que naciera el siglo XX, que como saben nuestros lectores resultó ser un hijo del ayudante de la carcel de este partido don José Mercadal Sintés.

Esta tarde ha salido para Palma á la hora de itinerario el vapor correo «Isla de Menorca», con la correspondencia, pasaje y carga.

En el mismo buque han sido embarcadas algunas reses vacuvas destinadas al abasto público de aquella plaza.

El miércoles de la semana pasada se posesionó en Barcelona con las formalidades de ordenanza del destino de comandante del acorazado «Peláyo» el distinguido capitán de navío don Emilio Díaz Moreu, cesando en dicho cargo el de igual empleo, nuestro paisano don Emilio Hédiger Olivar, quien debía salir en breve para Madrid en clase de escudete.

El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia ha remitido una comunicación al presidente de la Junta Provincial de Instrucción pública, previniendo que al hacer la distribución de los fondos que haya disponibles para el pago del 4.º trimestre, si lo ingresado no alcanza á cubrir las atenciones por todos los conceptos, no debe procederse á prorratear la cantidad remanente, sino aplicarla al pago total de los diferentes conceptos, hasta donde alcancen los recursos, en el orden siguiente: Haber personal.—Retribuciones.—Material.—Alquileres.—Personal de adultos.—Material de adultos; según previene la Ley.

Dice un cablegrama de Nueva York que el conocido profesor de astronomía americano, Nicolas Tesla, está ocupadísimo construyendo en el Observatorio de aquella ciudad un aparato transmisor y receptor por medio del cual intentará en breve ponerse en comunicación con el planeta Marte.

Interrogado el citado profesor por

un «reporter» new-yorkino, díjole aquél textualmente: «Tengo ya un aparato de delicadeza suficiente para recibir mensajes del planeta Marte y pronto tendré otro de bastante poder para contestarlos».

LO QUE DA LA IGNORANCIA

Leemos: «Pasan de mil cuatrocientos millones de francos lo que disponen las congregaciones religiosas de Francia. En la Cámara de Diputados se pronunciaron violentos discursos á propósito de este descubrimiento, pues se creía que las congregaciones eran pobres.»

Si conociésemos los millones de que disponen aquí esos que han hecho voto de pobreza, nos horrorizaríamos.

Por el camino que vamos, entre cuatro capitalistas y esas asociaciones serán los dueños de toda la riqueza de España.

Peró lo que se llevan en treinta años, se puede perder en veinticuatro horas.

La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública anunciando un concurso para proveer la cátedra de preceptiva literaria, vacante en el Instituto de segunda enseñanza de Lérida.

Leemos y comentamos.

«La indemnización reclamada por el Papa al gobierno chino por la destrucción de las misiones católicas ascienden á 20 millones de francos.»

Esta vez el Papa, como Vicario de Cristo, no ha reparado que la indemnización viniera del Cielo como pensaban los antiguos cristianos; la pide al Imperio celeste, que no es igual, por cuanto la primera es una papa y la segunda dinero contante y sonante que es el verdadero dios, incluso de los que tienen el mundo la idea religiosa por norma de la vida. ¡Por algo se dice que la Religión católica es la del Dios oro, como tar de los yankees!

¡Que cosas se ven, aun en los predilectos discípulos de aquel que predicó como base de su doctrina la humildad y la pobreza!

«La Gaceta» del día 14 del actual publica una real orden del Ministerio de Instrucción pública, dictando reglas para las oposiciones á cátedras, y hé aquí los principales preceptos de la parte dispositiva:

«Que en lo sucesivo se excluya de las oposiciones á los aspirantes que no presenten, en los plazos señalados en las respectivas convocatorias, la instancia y todos los documentos que acrediten su capacidad legal, no bastando para la admisión alegar tenerlos presentados para oposiciones anteriores.

Que para cada convocatoria presenten los aspirantes instancia y documentos por separado.

Que en el preciso término de ocho días completen sus expedientes presentando ante la subsecretaría los oportunos documentos los solicitantes de oposiciones á quienes falte justificar algún requisito de los expresados en el n.º 2.º del artículo 5.º del reglamento de 21 de Julio último, entendiéndose, á este efecto, que en adelante deberán acreditar el no hallarse incapacitados para ejercer cargos públicos con la certificación del Registro general de penados de la Dirección general de penas del Ministerio de Gracia y Justicia.

Ayuntamiento de Mahon

PRESTACION PERSONAL

Formado el padrón de la presta-

ción personal para la renovación de los caminos vecinales de este distrito correspondiente al periodo desde el 1.º de Julio de 1900 á 31 Diciembre de 1901, se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de quince días á fin de que puedan hacerse las reclamaciones que haya lugar.—Mahón 22 Enero de 1901.— El Alcalde-presidente,— Guillermo Pons.

1901

Hoja del Calendario para mañana

Enero 23 Miércoles

San Ildefonso arz. de Toledo.
Sale el Sol á las 7.16.—Pónese á las 5.09.
Luna: Sale 8.9 M.—Pónese 7.35 N.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 22, 8.20.

El Archiduque Federico irá hoy al Escorial regresando por la noche.

A consecuencia de la escasez de primeras materias que se siente en Gijón con motivo de la huelga de los cargadores del muelle se cree que tendrá que cerrarse forzosamente las fábricas, y entonces sobrevendrá una crisis horrorosa.

Según las últimas noticias la reina Victoria ha sentido una ligera mejoría pero sin desaparecer el peligro de muerte en que se halla.

Madrid 22, 10.35.

El estado de la reina de Inglaterra continúa siendo el mismo. A las cuatro ha dormido un poco y luego ha tomado algún alimento. Los médicos tienen muy pocas esperanzas de su curación. Las noticias que de su salud se dan en el último boletín son inquietantes.

Agrávanse las huelgas en Gijón. La inteligencia entre patronos y obreros es muy difícil sino imposible.

Cotización Oficial

Madrid 21 Enero á las 16.

4% interior	70.81
Exterior	77.45
Amortizable 4 p%	00.00
Id. 5 por 100	92.25
Cubas 1886	84.65
— 1890	70.55
Banco España	499.50
Tabacalera	381.00
París á la vista	36.50 á 36.75
Londres id.	34.27 á 34.31

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

	Din.	Pap.
Industrial Mahonesa	00.00	80.00
Banco de Mahón	00.00	40.50
Eléctrica Mahonesa	00.00	25.00
Soc. gen. Alumbrado	000.00	00.00
Marítima	00.00	90.00
Maquinista Naval	00.00	00.00
Oblig. municipales	68.50	00.00

Mahón 5 Diciembre 1900.

Nodrizza

Una mallorquina recién llegada, leche dos meses y medio, desea encontrar criatura.
Informes, Anuncivay 16.

Piano bueno para alquilar

En esta imprenta informarán.

SECCION OFICIAL

Don Guillermo Pons Alzina, Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el día veinte y siete del corriente a las once se reunirá este Ayuntamiento en sesión extraordinaria en las Casas Consistoriales para rectificar el alistamiento de los mozos sujetos en el presente año al reemplazo del Ejército en cuyo acto se oirán las reclamaciones que hagan los interesados...

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, además de las papelitas a citación individuales repartidas a cada uno de los mozos comprendidos en el alistamiento para los efectos del art. 4.º de la Ley de 21 de Octubre de 1896.—Mahón 21 de Enero de 1901.—Guillermo Pons.

Ayuntamiento de Mahón

Renovación de la asamblea de asociados.

El día veinte y tres del actual a las...

doce tendrá lugar en sesión pública en estas Casas Consistoriales el sorteo entre los contribuyentes de este distrito repartidos en Secciones de los asociados, que en unión de este Ayuntamiento han de componer la Junta municipal durante el presente año según dispone la ley vigente...

TEATRO

FUNCION EXTRAORDINARIA para el miércoles 23 de Enero de 1901

A BENEFICIO DE LOS ESTABLECIMIENTOS MUNICIPALES DE BENEFICENCIA DE ESTA CIUDAD

Programa

- 1.º Sinfonía por la Banda del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2
2.º Por la compañía de declamación...

ción que actúa en el Coliseo, se pondrá en escena la comedia en tres actos de D. Eusebio Blasco

LA ROSA AMARILLA

3.º Intermedios por la referida Banda.
4.º Por la compañía que actúa en el casino «El Consey», se pondrá en escena la zarzuela en un acto...

MARI-JUANA

NOTA: A los señores abonados se les reservarán sus localidades hasta las doce del día 22 del actual.

A las 8 y media.

Precios los de costumbre.

Guitarras, Bandurrias y Mandolinas

Métodos en números para acordeón, Pesetos 1.º y 2.º.
Idem, id. para guitarra, ptas. 2.
Música para piano
«El Santo de la Isidra»; «Los Camarones»; «Gigantes y Cabezudos»; «La Alegría de la huerta», etc.
Sinfonías de «Campanas», «Norma», «Romeo y Julieta», etc.
Un piano Bernarreggi casi nuevo 130 duros.

Uno de lance marca diferente 75 duros.

Una bicicleta de lance 29 duros.

Reina n.º 1

Lassalle y C.ª ópticos

Ponen en conocimiento del público y de sus varios favorecedores que acaban de llegar a esta ciudad con un variado surtido de objetos de óptica.

Nuevo surtido en gafas y lentes, recomendados por los mejores OCULISTAS de París y Londres. ARMAZONES de ORO, NIQUEL y acero. ANTEOIOS y lentes Cristales ROCA.

Jemelos para teatro, Campo y Marina.

Termómetros, Barómetros, Alcometros pesa jabones, licores y otros varios objetos.

Se hacen toda clase de composuras. Cuadros conteniendo 99 Pabellones de la Exposición de París de 1900.

Precios económicos

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN N.º 6. FRENTE SANTA MARÍA. MAHÓN

SOLO POR POCOS DIAS

Anuncios

ADMINISTRACION E IMPRENTA: calle Nueva, num. 25. TALLERES: calle de San José, 69.

Arado Mercadal de vertedera fija y timón articulado

Hállanse de venta en el almacén del maestro José Tuduri, Cuesta de la Alameda n.º 11, al precio de 32'50 ptas. al contado.

F. Ruiz & Ruiz y C.ª Jerez

XEREZ - QUINA

Este aperitivo que ha obtenido varios certificados médicos, entre ellos el del Dr. D. Juan Durán, debido a los Sres. F. Ruiz & Ruiz y C.ª de Jerez está preparado con base del mejor vino generoso, combinado, escrupulosamente con quina pura y plantas medicinales tónicas y reconstituyentes...

Unico y exclusivo Depósito en la Isla de Menorca Establecimiento «LA VID» de D. Manuel Beltrán Calle Arayaleta, 3. MAHÓN

Tarjetas de visita Calle Nueva, 25. SUSCRIPCIONES

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS. Descripción de un medicamento con una ilustración de un hombre.

FARMACIA DEL DR. CASASA Calle de Tallers num. 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Pildoras orientales Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

Enfermedades secretas «Venéreo y Sífilis» en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Doctor Casasa»...

Cuanto padezcan de la boca Dolor de muelas, caries, rojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa»...

Bernardo Fábregues, imp.